

InterAcción y Perspectiv

Revista de Trabajo Social

ISSN 2244-808X
D.L. pp 201002Z43506

Julio-Diciembre 2018
Vol. 8 No. 2



Universidad del Zulia
Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas
Centro de Investigaciones en Trabajo Social

Editorial

Continuando con los desafíos del año 2018, damos cumplimiento al compromiso de poner en circulación el Vol.8 Nro. 2, deseando que los venideros sean tiempos propicios para seguir construyendo gracias a la resiliencia desarrollada en nuestro equipo de trabajo.

En este número, contamos con cinco artículos provenientes de España, México, Chile y Venezuela, cuya principal área temática es el Trabajo Social como profesión. El primero de ellos, titulado "el Trabajo Social en los sistemas de salud: nuevos espacios de intervención", de la autoría de Rubén González Rodríguez, Carmen Villa Diego y Enrique Pastor Seller, nos presenta la revisión de la literatura existente en España de dos servicios de salud: las unidades de trasplante y el servicio de hospitalización a domicilio. En éste sintetizan, los objetivos, contenido de las prestaciones y perfil del paciente de los servicios, así como las principales funciones que realiza el trabajador social en salud.

Seguidamente, Edith Pompa, Laura Castro y Martha Leticia Cabello presentan el artículo "intervención y seguimiento psicológico en un campamento de verano de niños con sobrepeso y obesidad en el norte de México" en el cual disertan sobre la obesidad infantil y el riesgo para la salud de esta población, destacando la necesidad de un abordaje integral por parte de equipos multidisciplinarios para luchar contra la enfermedad, desde una perspectiva psicosocial. Por otra parte, el destacado autor Iván Sotomayor de México, titula su ensayo "la exclusión social como concepto acrítico en la discusión de la cuestión social latinoamericana", en el cual esboza un análisis de la literatura especializada en exclusión social, sus orígenes y características, su proceso de instalación y masificación desde Europa hacia América Latina.

Seguidamente, desde la Universidad del Zulia, se muestran dos artículos que describen las experiencias con los relatos de vida como estrategia de investigación. El primero, de la autoría de Carmen Rosa Blanco, Olga Villa y Clotilde Navarro, titulado "los Relatos de Vida en una interpretación construccionista del Trabajo Social zuliano" en el cual hacen una aproximación interpretativa construccionista del recorrido histórico y académico de la profesión en el Zulia, Venezuela. Con el uso de los relatos de vida, reconstruyeron los significados construidos por protagonistas de la creación de la escuela de trabajo social, con el objetivo de dar a conocer las motivaciones e intereses subyacentes en ese proceso. El segundo, de Eglee Vargas Acosta, lleva por título "la potencialidad de los relatos de vida como método de investigación en Ciencia Política", nos presenta un debate sobre la pertinencia de la perspectiva biográfica en el estudio de procesos políticos. Enfatiza su autora, que los relatos de vida son un camino metodológico dinámico y cargado de incertidumbre para investigarlos. Finalmente,

muestra un procedimiento en el cual recoge los momentos que le han permitido el acercamiento a la realidad política venezolana.

Para cerrar este volumen, dejamos en la sección de reseñas, el link (www.ts.ucr.ac.cr/ts.php) para descargar el libro "Descolonialidad y Trabajo Social", en el cual más de una docena de autoras, entre ellas las profesoras Ana María Castellano y Xiomara Rodríguez de la Universidad del Zulia, hicieron sus aportes para entender la intervención profesional desde diversas miradas y referentes teóricos. Esperamos sea de gran insumo para la colectividad, profesionales del trabajo social y de las ciencias sociales en general este número de Interacción y Perspectiva, lleno de temas de actualidad para todos.

Reiteramos nuestro agradecimiento a los colaboradores y al equipo de Interacción y Perspectiva por su dedicación y esmero en pro de la excelencia de nuestra publicación, la cual sigue obteniendo el reconocimiento de los más prestigiosos índices.

Raima Rujano
Editora
Directora del Centro de
Investigaciones de Trabajo Social